
Ziervögel Schweiz 
Protokoll Präsidenten- und Obmänner-Konferenz  
Samstag, 12. März 2022 Busswil 
 
Beginn 09.00 h 
 
Im Namen des Vorstandes von Ziervögel Schweiz begrüsst der 
Präsident Reto Jordi 65 Delegierte zur Präsidenten- und Obmänner 
Konferenz 2022. 
 
Die Einladung zu unserer POK wurde rechtzeitig und statutengemäß 
verschickt, zusammen mit der Traktandenliste, die ohne Einsprache 
angenommen wurde.  
 
1.   Begrüssung 
Der Präsident eröffnet die POK 2022 mit dem Leitsatz, Heute versus 
Zukunft – wo geht unsere gemeinsame Reise hin ‘‘ , des Weiteren drückt 
er seine Freude darüber aus, dass nach 2 Jahren endlich wieder eine 
physische POK möglich ist.  
 
Ganz speziell begrüsst der Präsident die anwesenden Ehrengäste, 
Sandra Lanz (Sekretariat KTCH / Kleintiermagazin), Christian Knuchel, 
(Präsident von Rassetauben Schweiz), den Ehrenpräsidenten Stefan 
Kocher, sowie die anwesenden Ehrenmitglieder unseres Verbandes. 
Folgende Entschuldigungen sind eingegangen: Hans-Jörg Zimmermann, 
Urs Weiss, Fachverband Rassekaninchen Schweiz, Fachverband 
Rassegeflügel Schweiz, Josef Wirth, Peter Römer, OV Muttenz, Paul 
Hofstetter, Manz Leo, Ruch Doris & Hansruedi, Braun Michael, Dely 
Oliver. Der Präsident dankt Frau Irène Ansermet für die Simultan-
Übersetzung auf Französisch und der Familie Polimeno für die gewährte 
Gastfreundschaft im Tagungslokal und bei der Verpflegung.  
 
2.   Protokoll POK 2019 
Das Protokoll unserer letzten Präsidenten- und Obmänner Konferenz im 
Jahr 2019 wurde einstimmig genehmigt. 
 
3.   Botschaften Kleintiere Schweiz 
Christian Knuchel überbringt beste Grüsse vom Dachverband KTCH. 

Christian bedankt sich bei allen welche für unser Hobby Kleintierzucht 

leben. Er stellt das Fachorgan Kleintierzüchter vor. Das Magazin 

erscheint einmal im Monat & kostet für Mitglieder von KTCH 85.- im Jahr. 

Was neu ist, ist dass das Magazin durchgehend zweisprachig 

Deutsch/Französisch ist, das Tierinserate im Magazin Gratis für 



Mitglieder sind. Es wäre zu wünschen, wenn sich Personen melden 

würden welche regelmässig zum Thema Ziervögel schreiben. Sandra 

Lanz weisst daraufhin das die Adressen unbedingt Aktuell zu halten sind.  

DV KTCH: 

Es sind 2 Anträge eingegangen 

A) Die gefiederten Fachverbände haben den Antrag gestellt das 2 Mio. 

an die Verbände aufgeteilt werden. 
 

B) Standortwechsel: Wie bereits bekannt hat KTCH ihren Hauptsitz nach 

Niederönz verlegt.  

 
4.   Ausstellungswesen 
Der Ausstellungsverantwortliche Tony Binggeli erhält das Wort. Als 
erstes bedankt sich er sich beim VKO FALKE, den Aussteller, dem 
Vorstand für die hervorragende Ausstellung, so macht es Spass. Schön 
war auch das sich viele freiwillige Helfer gemeldet haben. welche keinen 
Bezug zum FALKE haben. Ein Punkt wurde speziell angesprochen, die 
Ausstellung wurde nicht um eine Stunde gekürzt damit alle schneller 
zuhause sind, sondern dass alle beim Abbau helfen, was sich nach 
kurzer Zeit auch alle eingesehen haben, so das am viertel vor vier die 
Halle aufgeräumt war. Uns allen ist klar das nicht jeder gleich helfen 
kann, aber es sollte selbstverständlich, dass jeder das ihm mögliche 
beiträgt damit alle rechtzeitig nachhause gehen können. Die Neuheiten 
brauchen noch 2-3 Jahre Zeit damit alle endgültig eingespielt sind.  
 
Noch ein paar Zahlen zur diesjährigen Nationalen, angemeldet waren 
912 Tiere von 117 Aussteller, eingeliefert wurden 856 Tiere von 112 
Teilnehmern. Leider mussten mehrere Kollektionen gestrichen werden, 
da die Vögel keine Farbringen trugen, 
 
Für die Austragung hat der Vorstand einen Verein, welcher sein 
Interesse bekundet hat, dieser Verein hat jedoch erst Ende März seine 
Hauptversammlung und somit gibt es noch nicht mehr Infos. Wir vom 
Vorstand sind Zuversichtlich, dass die Mitglieder sich für die 
Durchführung der Nationalen als Partnerverein entscheiden. 
 
Was noch wichtig ist, der Termin wann die Ausstellung stattfindet, hängt 
von der Verfügbarkeit von Lokalen ab und kann nicht fix vorausgesagt 
werden, des Weiteren kann es Begrenzungen an der Menge der 
Kollektionen geben. Es muss unser Ziel sein eine gute bis sehr gute 
Qualität an der Nationalen zu haben, statt Quantität. Wir müssen in 



Zukunft die Vorgaben des betreffenden Kantons ohne wenn & aber 
erfüllen können. 
Der Vorstand möchte in Zukunft nicht mehr in Zeitdruck kommen und ruft 
die Mitglieder bereits jetzt auf sich für 2023 und weitere Austragungen 
unserer Nationalen zu melden. 
 
5.   Beschaffung des neuen Käfigpark 
Die Ausschreibung des neuen Ausstellungskäfigs (3500cm2) für 
Neophema bis und mit Nymphensittichen inkl. Wachteln wurde öffentlich 
publiziert. Ziel ist es ca. bis Ende März die Ausschreibung zu beenden 
und so dass sich alle potenziellen Interessenten bis dann hoffentlich 
melden, danach geht es in die Prototyp- Phase. Stand jetzt gibt es nur 
einen Interessenten. Der Vorstand ist offen gegenüber dem Material, der 
Käfig muss einfach der Ausschreibung entsprechen.    
6.   Kleintierzüchter 
 
Der Vorstand benötigt unbedingt jemand der regelmässig für die 
Ziervögel schreibt. Interessierte können sich gerne beim Präsidenten 
melden. 
 
6.   Sachkunde / Zertifizierung / Tierschutzberatung 
Heinz Hochuli weist auf das Problem mit dem Tierschutzgesetzt hin. Ab 
Grösse Graupapageien wird bei Ausstellungen 7 qm2 benötigt, was 
überhaupt nicht im Verhältnis steht zu dem 1qm für die Dauerhaltung. 
Weiter ist es gesetzt, dass jeder Käfig mit Sand zu versehen, was bei 
Weichfresser überhaupt nicht möglich ist. 
In den Kantonen Neuenburg, Genf und St. Gallen hat Heinz von 
Problemen bei der Bewilligung bei Kleintierausstellungen gehört. Jeanine 
Moulin meldet sich zu Wort und sagt, dass sie keine Probleme hatten bei 
der Durchführung ihrer Ausstellung im Kanton Neuenburg. 
Heinz informiert, dass sich Züchter aus dem Kanton Genf gemeldet 
haben und bei ihnen die Handaufzucht von Papageien verboten sei. 
Heinz hat beim Vet. nachgefragt und bis heute keine gesetzliche 
Grundlage oder Rückmeldung bekommen. 
In der EU wurde 2020 ein Gesetzt erlassen, welches das Ausstellen im 
Ausland fast unmöglich macht. Der Kantonstierarzt muss bei jedem 
Züchter ein Gesundheitszeugnis vom ganzen Bestand erstellen. Die EE 
hat eine Umfrage gestartet ob eine 3-wöchige Quarantäne reicht um 
dieses Gesetz zu erfüllen. 
Jakob Niederhauser äussert, dass es nun wichtig sei, die 80% wichtigen 
Probleme zu lösen und dann die 20%, welche nicht viele Züchter 
betreffen. Die Zertifizierung von Zuchtanlagen harzt zurzeit erheblich. 



Die Sachkunde Kurse boomen nach wie vor, dieses Jahr sind 3 Kurse 
ausgeschrieben von den 2 bereits ausgebucht sind. Bis heute haben 
bereits mehr als 800 Züchter den Sachkundenachweis erlangt.  
 
7.   Ringwesen 
Antonietta Polimeno informiert das stand Heute 54‘040 Ringe von 836 
Züchtern von 81 Vereinen bestellt wurden. Wichtig ist, dass die Lieferfrist 
von 8 Wochen zu berücksichtigen ist. 
 
8.   Vorbereitung DV 2022 

- Vergabe CH- Meisterschaft  
a) Vergabe von der Nationalen 2022. 
b) Evtl. vergabe von folgenden Nationalen 

 
- Nachfolgerregelung Reto Jordi und Pierre-Alain Chassot 

Pierro tritt nach 11 Jahren aus dem Vorstand von ZVCH aus. Reto 
hat seine Demission bereits öffentlich dargelegt. Bei unterstreichen 
das die Zusammenarbeit im Vorstand sehr angenehm ist. Stand 
heute haben sich 3 Kandidaten gemeldet. 
a) Heinz Hochuli bewirbt sich für das Amt des Präsidenten. Sein 

Ziel ist es den Verband weiterzuentwickeln, für die Züchter da 
zu sein und nicht umgekehrt. Heinz ist seit einem Jahr 
pensioniert, grosses Fachwissen. Sein Französisch ist nicht das 
Beste, jedoch hat er ein gutes Umfeld um dieses Problem zu 
lösen. 

b) Antonietta Polimeno, langjährige Funktionärin von ZVCH, 
Mehrsprachig (deutsch / Französisch / Italienisch etc.) 

c) Jasmin Braem, Aktuarin Pirol Winterthur, 25-jährig, Kanarien 
Zucht, Ziel: Junge einbinden und das Hobby wiederbeleben 

d) Daniel Illert, Präsident Pirol Winterthur, breite Palette an Vögel, 
breit vernetzt Zürich und Ostschweiz  
 

Interessierte können sich nach wie vor bei Reto Jordi bis zur DV melden. 
 
9.   Mitteilungen, Verschiedenes, Umfrage 

a) Warum werden ZEWA Ringe nicht bei der Nationalen 
akzeptiert? Diese Frage wurde im Vorfeld der Nationalen bereits 
beantwortet, der ZEWA Ring wird von 40 Mitglieder des 
Verbands verwendet. ZEWA ist jederzeit willkommen sich dem 
Einheitsring anzuschliessen. 

b) Reinhard Gertschen dank für die Gute POK, er lobt die nationale 

Ausstellung von Kirchberg. 

 



Reto schliesst die diesjährige POK mit den Worten: 

IHR entscheidet am 11 Juni über die Zukunft, für jeden ist der Weg noch 

frei. 

 

 
Schluss der Tagung 10:45 h. 
Brigerbad, Stettlen den 12.03.2022 
Der Präsident: Reto Jordi 
Für das Protokoll: Jonas Sieber 
  


